

Le Champ des oiseaux plonge les curistes dans l'écotourisme

 eco121.fr/articles/le-champ-des-oiseaux-plonge-les-curistes-dans-l-ecotourisme

Publié le 29/04/2025 par Julie Kiavué / Temps estimé: 2 minutes



Pendant une dizaine d'années, elle a arpenté de nombreux pays, principalement en Afrique, pour l'emblématique société Leroux. Aujourd'hui, Lydie Desiere, ingénieur agronome de formation, a radicalement changé de vie. La mère de famille de 38 ans vient tout juste d'ouvrir les portes du Champ des oiseaux. Un complexe de onze logements (du T1 au T3) meublés et entièrement équipés à Saint-Amand-les-Eaux, à quelques centaines de mètres des Thermes. Un emplacement stratégique puisque le gîte s'adresse avant tout aux quelque 8 000 curistes qui se rendent chaque année, entre mars et décembre, au centre hydrothermal. Le reste de l'année, le Champ des oiseaux entend accueillir des professionnels de passage ou des touristes sensibles à l'éco-responsabilité.

Entourée de l'agence lilloise Kontext Architectes et de l'entreprise belge de construction Paille-Tech, Lydie Desiere a imaginé des logements éco-construits en matériaux bio-sourcés. Le bâtiment de 300 m², passif, est doté d'une ossature bois et d'une isolation mêlant de l'enduit-terre et de la paille. Ce qui permet, couplé à une ventilation double-flux, de se passer de système de chauffage. Jusqu'au-boutiste, Lydie Desiere, originaire

du quartier, a attribué à chacun des logements le nom d'un oiseau local : étourneau, geai, bergeronnette, huppe fasciée... en clin d'œil à la biodiversité du Parc Naturel Régional Scarpe-Escaut.

98% de taux de remplissage

Dans ce projet, l'entrepreneur nordiste a investi 1,8 M€, achat du terrain de 1 100m² aux mains de la mairie inclus. Elle a pu compter sur le soutien de l'ADEME, de la Région Hauts-de-France, de la Ville de Saint-Amand-les-Eaux, du SIAVED, mais aussi de la CCI du Hainaut qui poursuit son accompagnement sur le volet communication. Lydie Desiere n'est pas à son coup d'essai. La jeune femme a ouvert en mars 2020 le gîte Bien Hêtre, également à proximité des Thermes de Saint-Amand-les-Eaux. L'ensemble comprend six logements haut de gamme, bâtis à l'issue d'un investissement de 800 K€. Une fois autorisé à rouvrir courant 2021, le gîte Bien Hêtre, estampillé Gîte de France, et labellisé Tourisme et handicap, a rapidement atteint un taux de remplissage de 98%. « *Beaucoup de curistes se sont retrouvés sans solution*, explique Lydie Desiere. *Ce qui a motivé la volonté d'ouvrir un deuxième gîte* ». De quoi présager un bel avenir au Champ des oiseaux. Julie Kiavué